

## 寄り添い 声を聴き よりよい自分を求める力を

教頭

今年もあと数日を残すところとなりました。2学期始業式の日の札幌は最高気温が28.2℃、2学期の終業式を控えた12月の札幌平均気温は約-2℃前後ですから、改めて季節の大きな移り変わりの中、児童一人一人、心も体も大きく成長した2学期であったことを感じております。



## ～縦わり活動「かぜっ子タイム」～

先日廊下を歩いていた際、教室から「わかった！」「先生あてて。答える！」と次々に元気な声が響く授業の様子に接しました。すると、指名された児童が泣きそうになっています。先程までの元気いっぱいの様子が嘘のようです。どうやら、ちょっと間違えてしまったらしいのです。周囲もその様子にびっくりし、一瞬で教室は静まりかえりました。すると、近くの児童が元気な声で「間違いは成功のもと。誰にだって間違いはあるよ。」そして近くにいた私にちらっと笑顔を見せ、小さな声で「教頭先生にだって、ね。」と。仲間と私のあたたかい共感。あちらこちらから「そうそう、誰にでもあるよ。もう一度考えてみたらいいね。」「間違えない人なんていないよね、教頭先生。」と続き、その子は改めて答えを振り返り笑顔。一瞬で学級は素敵な学びの場となったのです。

大人という立場、教師という立場…このような立場から、私たちは「教える」「諭す」「指導する」という関わりが多くなりがちです。ですが、何かをしてしまった際に理由を聞いたり、何があったのかを確認をしたりすると、素直に正直に話すことができず、時には黙り込んでしまうことがあります。そんな時、「そうか、ちょっとイララしてしまったんだね。先生にも同じように思うことがあるから、その時の気持ちわかるよ。でもね…」と、その子どもの背景や理由に共感のサインを伝えると、先程までのキッと苛立っていた表情がとんに穏やかになります。そして、「どうしてやってしまったのか教えてくれるかな。」などの問い合わせに、「先生、本当はね…」「ちゃんと謝って仲直りしたいな。」などと振り返り、自分で心を立て直し、解決へのハンドルを握ることができます。

教職に就き、「指導する」ということを「強い力で子どもを動かす」と捉えていた新米の自分に、親身に相談にのり、導いてくださっていた先輩の先生は「子どもだから…と考えるのではなく、同じ人として…と考え、子どもの声を聴くことを大切にしなさい。子どもが子どもなりに考えて行動する場を作り出しなさい。」という言葉を折に触れ伝えてくださいました。寄り添い、声を聴き、自分でよりよい方向へハンドルを握る。先日の授業の姿から、この言葉の深い意味を再確認しています。



年末年始、御家族や御親戚などとの語らいの場が増えることだと思います。児童が楽しみにしてる冬休みです。一人一人の思いに寄り添い、声を聴き、よりよい自分を意識する機会を大切にしていただけたらと希望しております。3学期始業式、そのようなふれあいの中で自信を深めた姿に出会えることを楽しみしております。改めて今学期、本校の教育活動にあたたかい御支援を賜ります。

～縦わり活動「かぜっ子タイム」～

サザエさんになりました！～

# 1月行事予定

木	15	3学期始業式 4時間授業（給食あり）
金	16	A L T
土	17	
日	18	
月	19	体力向上とび箱週間（～30日） A L T
火	20	全学年5時間授業 ☆ P T A 資源回収日 避難訓練⑤ A L T
水	21	児童委員会⑬ ☆ SC(14:00～17:00) A L T
木	22	チャイルドガイドパトロール（1年） 全学年5時間授業
金	23	スキー学習6年6年6時間授業 A L T
土	24	
日	25	
月	26	1年 子ども園交流会  A L T
火	27	全学年5時間授業 A L T
水	28	全学年5時間授業 A L T
木	29	全学年5時間授業
金	30	
土	31	

## こんなときは学校へご連絡を

- 不慮の事故や長期入院、急な転校など
- ☎ 770-5151（平日 8:10～16:40）
- ※職員室の電話は、下記時間帯で転送電話設定になっています。ご了承ください。
  - 土日祝日・冬季休校日（全日）
  - 平 日 （16:40～8:10）

## 1月15日（木）3学期 始業式

- 8:10～8:25に学校に着くようにさせてください。
- 全学年4時間授業[給食あり]です。  
13:10頃下校
- 持ち物や時間割については、学級便りでご確認ください。

スキー板とスキー靴の事前持ち込み  
は、1月14日（水）より可能となります。  
持ち込みについては下記の時間帯でお願いいたします。保管場所については、学級便り等でお確かめください。また、スキー  
ケースとブーツケースに必ずクラスと記名をお願いいたします。取り違ひ防止のために、ガムテープに大きく記名をして貼ることを推奨いたします。

なお、12月28日～1月7日の期間、学校は閉鎖しております。

冬休み中の平日は、8:30～16:30の時間帯で学校は開いています。ご用のある方は、この時間帯にお願いします。ご来校の際は、玄関のインターホンを鳴らしてください。

## 冬季休校日のお知らせ

札幌市教育委員会では、全国的な課題となっている教職員の長時間勤務等への対応策として冬休み期間中において「冬季休校日」の取組を実施しています。  
これに伴い、本校では、年末年始の休日と連続して1月5日（月）～1月7日（水）を休校日とさせていただきます。  
職員の出勤はありません。ご理解とご協力をお願いいたします。

## 屋根からの落氷雪事故防止などのお願い

- 除雪の際には、歩行者や遊んでいる子ども等に十分注意してください。
- 交通事故及び交通障害防止のため、屋根からの落氷雪や敷地内の積雪を道路に出さないでください。
- 軒下や道路では、絶対に子どもを遊ばせないでください。

## 計画に基づいた冬休みを！

- ★見通しをもって取り組めるよう計画を立てることが大事です。
- ★年末年始は、生活リズムが崩れがちになります。  
休み明けにはスムーズに学校生活のリズムに戻れるようご配慮をお願いします。
- ★冬道の交通安全について徹底できるよう、ご家庭でもお子さんとお話し下さい。
- ★外出する時は、行き先と帰る時刻を必ずご確認ください。
- ★不審者を見かけた時は、警察に通報し、学校にも連絡をお願いします。
- ★雪かきチョボラ・雪あそびチャレンジの際には、交通量の多い場所での活動を避けるようにしましょう。また、除雪車が作業している時は、絶対に雪かきを行わないようにしましょう。

